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估值和市盈率有什么关系

市盈率是指股票价格与企业每股收益的比值，是一种常用的估值方式。

估值是价值投资的概念，是指市场价格同内在价值进行比较的结果。

估值分绝对估值和相对估值，其中PE估值法就是根据历史市盈率进行判断的。

股票估值分类绝对估值绝对估值是通过对上市公司历史及当前的基本面的分析和对
未来反应公司经营状况的财务数据的预测获得上市公司股票的内在价值。

绝对估值的方法：一是现金流贴现定价模型，二是B-S期权定价模型(主要应用于期
权定价、权证定价等)。现金流贴现定价模型目前使用最多的是DDM和DCF，而DC
F估值模型中，最广泛应用的就是FCFE股权自由现金流模型。

绝对估值的作用：股票的价格总是围绕着股票的内在价值上下波动，发现价格被低
估的股票，在股票的价格远远低于内在价值的时候买入股票，而在股票的价格回归
到内在价值甚至高于内在价值的时候卖出以获利。

相对估值相对估值是使用市盈率、市净率、市售率、市现率等价格指标与其它多只
股票(对比系)进行对比，如果低于对比系的相应的指标值的平均值，股票价格被低
估，股价将很有希望上涨，使得指标回归对比系的平均值。

相对估值包括PE、PB、PEG、EV/EBITDA等估值法。通常的做法是对比，一个是
和该公司历史数据进行对比，二是和国内同行业企业的数据进行对比，确定它的位
置，三是和国际上的(特别是香港和美国)同行业重点企业数据进行对比。

联合估值联合估值是结合绝对估值和相对估值，寻找同时股价和相对指标都被低估
的股票，这种股票的价格最有希望上涨。

市盈率指在一个考察期(通常为12个月的时间)内，股票的价格和每股收益的比例。
投资者通常利用该比例值估量某股票的投资价值，或者用该指标在不同公司的股票
之间进行比较。

银行股破净率这么高，会不会被外资买走啊

外资压根就不是投资中国，他们大都是投机中国的。

至从深股通、沪股通开通以来，你看他们资金进出操作的特点就明白了。他们在严
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格按照自己的规则，低买高卖，频繁操作，每次操作失误比我们少的多。所以现在
有很多人把他们的进出作为风向标。

至于说到银行股破净率高，会不会被外资买走。这个问题你放心，外国投资是机构
投资，他们不是傻瓜，比我们精明的多，有利时，时机成熟，他们自然会跟进。对
银行股他们更是轻车熟路。因为在我们的银行股上市时，他们作为所谓的"战略投资
者"拿到了我们国内股民无资格投资的大量原始股。上市解冻后，高市价卖给了我们
国内投资者。他们在我们银行股上赚的钱，是以百亿千亿级计算的。这桶金是我们
国内投资人永远也没份的。

所以说机会有了他们自然会来，至于什么时候来，什么时候走，与破净率有无关系
，他们也不会告诉我们，只能睁大眼睛盯着点，能跟上喝点汤，跟不上或跟错了，
只能做韭菜了。个人小认识，仅供讨论。

各国市盈率指标

国外的市盈率水平一般都在10-15左右，很少有超过40-50倍的，但是新兴市场国
家不一样，像俄罗斯，印度，日本和巴西等市场的市盈率就比较高，比如中国A股
的平均市盈率在30倍。目前市场市盈率较正常，但是如果市场平均市盈率达到40-5
0倍建议远离股票市场

沪深两市目前市盈率平均是多少

在本轮牛市的最高点2015年6月15日的5178.19点，深市主板480家上市公司的平
均市盈率为43点，中小创业板759家上市公司的平均市盈率为86点，创业板475家
上市公司的平均市盈率为144倍。

银行平均估值仅为7倍具体从行业来看，如大金融板块，在1849点，银行板块的平
均估值为7倍左右，证券板块的平均估值为45倍左右，保险板块的平均估值为24倍
。这一估值水平在当时看来已经触底，但显然只是一个玫瑰底，真正的钻石底还在
后面。2014年11月20日在本轮牛市起点2337点，银行板块的平均估值为5倍左右
，证券板块的平均估值为43倍左右，保险板块的平均估值为17倍。虽然从指数来看
，2337点的指数比1849点要高，但是从金融板块的估值来看，却比1849点还要低
点。2015年6月12日本轮牛市的高点5178.19点，在经过半年的上涨后，银行板块
的平均估值为8倍左右，证券板块的平均估值为52倍左右，保险板块的平均估值为2
7倍。虽然平均估值在上移，但是去2013年的低点相比，涨幅并不大。而经过6月
的股灾后，8月26日，大盘创下阶段新低2850.71点，银行板块的估值降到7倍，证
券板块的估值降到26倍。
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银行股暴涨，你吃着肉了吗

我从去年疫情的四五月份持续买入银行股，目前持有20万左右的数量，经历了两
次分红派息，基本都完成了二次填权！

总体来讲，稳妥性很好，当然银行股也不能追高买入的，否则当然也是亏损了！

去年工商银行出手一次，后面回落又买回来，小小的收入还是有的！

需要几个点要特别注意：耐得住寂寞，看的住别人一飞升天，否则也是无济于事！
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